

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00 »
Anual..... 55,00 »



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año I

Toledo, 2 de Diciembre de 1936

Número 37

Ayer continuó la nueva etapa victoriosa iniciada el día 30 NUEVE CARROS DE ASALTO FUERON COGIDOS AL ENEMIGO El plazo del estampillado de billetes prorrogado hasta el día 14

Yugo y Haz

Rafael Sánchez Mazas

Ante la torre casi derruida de Castellamare, en Palermo, una fina puerta de arco rebajado, hermana de las de Toledo y Alcalá, sostiene las armas reales. El sol de mediodía da, como en el rostro de un cuadrante solar, en el viejo escudo de España. Sobre el intenso azul del mar, aquietado en el cerco de oro de los montes, flotan, como pétalos en una copa, las embarcaciones pintadas a la antigua, de colores claros. Bajo las nubes blancas, que desunen ya su cortejo matinal de bodas, el escudo del Rey Fernando y de la Reina Isabel casi brilla en el mármol donde fué sobriamente inciso sin escarolados follajes. A los flancos lleva esculpidos - invención de Antonio Nebrija - el yugo del buey y el haz flechas. ¡Escudos españoles de Sicilia! Ellos dicen que tuvimos alguna parte en la idea humana, virgílica, clásica y cristiana del Imperio. Se quiso defender con ellos una unidad, una civilización, una religión, una cultura, una católica y romana pastoral de los Cárpates a los Andes, un concierto de pueblos superiores... Ellos dicen cómo supimos continuar el discurso milenario de las armas y de las letras, cómo invocamos, hasta donde nos fué posible, en la larga pelea, el socorro de las

musas: cómo dimos nuestra odisea de ultramar y nuestra Edad de Oro; cómo ensayamos no sólo humillar y oprimir a los pueblos—según se nos reprocha— sino también establecer una cooperación más elevada, inteligente y generosa que la que existe ahora. Hicimos un esfuerzo por establecer una Monarquía universal, por hacer copartícipes a los pueblos en una jerarquía de las mejores... Quisimos una paz y unidad en la religión, en la cultura, en el heroísmo.

Aquí, a la tierra de Sicilia, antes que con el de las columnas del Plus Ultra vinimos con aquel otro escudo. Trajimos, entre un yugo y un haz de flechas, los cuarteles de la nacional dinastía. Cantaba sus Geórgicas con el yugo y cantaba su Eneida con el haz. Más que ningún otro blasón se acomodaba éste a la sencillez, al consejo de Hesíodo, a la modestia, a la fuerte y templada dignidad de Itaca y de Castilla, al griego Homero como a los latines de Isidoro y al romance de Garcilaso y de Fray Luis. Nunca tuvimos otro escudo mejor. Con su haz de flechas y su yugo arcaico él hacía pensar en la patria romana, «rica de cosechas y de héroes», que virgilio había cantado.

Así volvía, en el escudo vir-

El día de ayer en el frente

Durante la noche pasada, después de una intensa preparación artillera, los rojos atacaron nuestra posición del monte Garabitas, sobre la Casa de Campo. Durante toda la noche mantúvose intensísimo fuego, resistiendo heroicamente los legionarios de la quinta bandera y los Regulares, manteniendo a raya al enemigo. Nuestra Aviación actuó bombardeando las posiciones rojas de aquel sector, produciendo daños a los atacantes. Estos, por la mañana, redoblaron el ataque apoyado por la Artillería y siete tanques. Tras durísimo combate, fueron arrollados los rojos, dejando en nuestro poder tres tanques y gran cantidad de muertos y material. Nuestros soldados, en cuanto observaron que decrecía la intensidad del ataque, se lanzaron a contraatacar ocupando, a la bayoneta y con bombas de mano, la importante posición de Casa Quemada, que fué tenazmente defendida por enemigo numeroso, haciendo limpieza de enemigos en Pozuelo (estación), Espolón, Pozuelo (pueblo) y siguiendo por el camino de Aravaca, en cuyas primeras casas entraban nuestras fuerzas a las siete de la tarde. Otras fuerzas nuestras tomaron Boadilla, en cuyo monte hubo una dura operación de limpieza, en la que el enemigo dejó 500 muertos.

Nuestra Aviación bombardeó Madrid y las posiciones enemigas de Aravaca. La Artillería gruesa de nuestras fuerzas realizó, durante la noche, un intensísimo bombardeo en Madrid y del cerro del Aguila, Cuesta de las Perdices y Aravaca.

Un 80 por 100 de muertos abandonados por enemigos son extranjeros; el resto pertenece a columnas de la Sierra que regresan alarmadas ante el inminente corte de comunicaciones con Madrid. Refuerzos llegados de Valencia en tres trenes, atacaron nuestro flanco derecho por Pinto y Valdemoro, siendo rechazados por nuestras fuerzas. A última hora llegan noticias de que las fuerzas de nuestro flanco derecho iniciaron y realizaron hacia Vallecas un avance, cuya intensidad se desconoce a la hora de telegrafiar. Prosigue el cañoneo de Madrid por nuestras piezas de gran calibre. Los estampidos percíbense fortísimamente en los pueblos cercanos y en alguno bastante alejado, lo que supone el horrendo efecto que causará sobre la ciudad de la que los prisioneros dicen está ya desmoralizada por completo

giliano de la Reina Isabel, aquel equilibrio de la pastoral y de la epopeya que pasa todavía como un sueño dorado de Cervantes. A la tierra de Cíclopes y de pastores, donde Vulcano acicalaba las armas de Aquiles y donde Minerva enseñaba a los hombres el arte de arar y de uncin los bueyes, volvía, en signos castellanos y aragoneses, el recuerdo de la lección maravillosa. En los trabajos y en los días, de España, en las mocedades de un Imperio, he aquí los símbolos sin énfasis que bastan al esfuerzo común.

Significaron en sus acepciones más altas, más que predominio vanaglorioso, educación perfecta, hecha de soportar los yugos de las Ciencias y de las Artes y de afinarse en puntería y destrezas exactas de arquero.

Repongamos en el escudo yugo y haz. Si el yugo sin las flechas resulta pesado, las flechas sin el yugo corren peligro de volverse demasiado voladoras. Tornemos, más que a una política, a una disciplina, a una conducta, a un estilo, a un modo de ser, a una educación.

Comunicado Oficial

Situación de nuestro Ejército del Norte hasta las veintiuna horas del día 1 de diciembre de 1936.

En la jornada de hoy la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en el sector Sur de la séptima División. La del enemigo ha sido de alguna consideración en el frente de Asturias, donde se ha efectuado un ataque sobre las posiciones del sector Trubia que ha sido violentamente rechazado. En los restantes frentes sin novedad; la situación continúa sin modificación.

Boletín de información

Noticias llegadas a este Cuartel hasta las veinte horas del día 1 de diciembre de 1936:

Ejército del Norte.—Quinta División.—Sin novedad digna de mención.

Sexta División.—En el frente al Norte de Alava, el enemigo intentó efectuar un ataque sobre Villarreal; fué rechazado con gran energía, abandonando 30 muertos y apoderándose además nuestras tropas de tres carros blindados.

Séptima División.—En los barrios de Madrid, el enemigo intentó reaccionar ofensivamente sobre nuestras líneas con su artillería, ametralladoras y tanques rusos, de los cuales cuatro quedaron en nuestro poder y dos inutilizados en las inmediaciones de nuestras líneas, siendo destrozada la fuerza que intentó seguirlos.

En los flancos del frente de combate también se intentó una acción ofensiva por contingentes enemigos con el mismo resultado, sufriendo un elevadísimo número de bajas y haciendo las tropas cuarenta prisioneros y un sinnúmero de muertos abandonados por los rojos.

División de Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—En Andalucía, el enemigo atacó el pueblo de Villaarta, siendo rechazado y saliendo la guarnición en su persecución, cogiéndole 27 muertos, entre ellos un teniente llamado Castro, además se le recogió numeroso armamento no tomándole más por no alejarse demasiado del punto que la guarnición tenía a su cargo. En Medinilla también fué castigada una partida enemiga, cogiéndoles mucho armamento; se presentaron sesenta personas huídas del campo enemigo y un guardia civil. Entre las municiones recogidas en el frente de Madrid a los muertos y a algunos prisioneros enemigos, se ha encontrado una gran cantidad de balas convertidas artificialmente en dum dum que son una muestra más de la barbarie roja.

Unamos a la laboriosidad cotidiana la audacia vigilante y el ojo seguro de sagitario.

Poco diría el yugo si solo dijese: sujeción. Dice también instrumento para realizar la fatiga, ayuda piadosa, domesticidad, mansedumbre, coyunda sacramental de amor. Poco diría el haz si sólo dijese: la unión es fuerza. Dice también que tiene en ligadura presta a

soltarse alas de pluma y agujones de acero.

¡Escudo vigilante de la Reina Isabel! Haznos volar, aguijonear, arar, tender el arco en afinada puntería, espolear la yunta y el vuelo, tener una conciencia diaria del surco y de la trayectoria. Entre el yugo del buey y el haz de flechas tú podrías volverte nuestro cuadrante, en espera del Mediodía.

Se prorroga hasta el 14 de diciembre el plazo de estampillado de billetes

Salamanca.—Se ha dictado un Decreto relativo al estampillado de billetes, prorrogándose en los términos siguientes la validez de los que aún no lo estén: Hasta el 8 de diciembre tienen curso legal los billetes emitidos antes de 18 de julio del presente año; en consecuencia, los recibirán todas las entidades bancarias.

Asimismo se prorroga hasta el 14 de diciembre el plazo para el estampillado, pudiendo los tenedores de los mismos presentarlos ante las entidades autorizadas para la operación.

LA VIDA EN LA CAPITAL

Las ruinas del Alcázar han sido declaradas monumento nacional. Al derrumbarse una casa de los marxistas en Puebla de Montalbán ha perecido una niña y han quedado heridos otros varios

Las ruinas del Alcázar, monumento nacional

Está ya resuelta la cuestión de las ruinas del Alcázar, que tanto ha interesado a España y al mundo entero.

Días pasados, en Toledo, en la iglesia de San Juan, grandioso templo donde los paños funerarios del mes de las ánimas podían una nota de severidad, que aunque seglar habla en las iglesias, por el tono religioso y patriótico de su palabra, ante las autoridades y una enorme multitud, pidió al Ayuntamiento de Toledo que a su vez solicitara del Gobierno el que se declarasen monumento nacional las conmovedoras ruinas del Alcázar. Una gran ovación tradujo el emocionado asentimiento de los oyentes.

Se elevó la instancia a la superioridad, y el Alcalde toledano ha recibido en respuesta el siguiente oficio:

«Excmo. Sr.: Cúmpleme comunicar a V. E. en nombre de

S. E. el Jefe de Estado y Generalísimo de los ejércitos nacionales, que la patriótica iniciativa del señor García Sanchíz, feliz idea que patrocina el Municipio de su digna presidencia, ha sido acogida por su excelencia con máxima devoción y simpatía, y que recibirá con mucho gusto al señor Marqués de Vega Inclán, con quien cambiará impresiones para que, en el plazo más breve, sea realidad este homenaje al sagrado lugar donde ha culminado una de las más épicas gestas de nuestra historia.—El Jefe del Gabinete Diplomático.—S. Sangroniz.»

El Marqués de la Vega Inclán, al que se deben: la casa del Greco, en Toledo; la de Cervantes, en Valladolid; el Barrio de Santa Cruz, en Sevilla, etcétera, ha comenzado ya a trabajar en estas ruinas, verdadero altar de la Patria y ejemplo mundial de heroísmo.

PARA TI Madrinas de guerra

Los Guardias civiles, cabos encuadrados en el Regimiento de Infantería de Vitoria núm. 28, Manuel Rodríguez Brías y Carlos Franco Rodríguez, segunda compañía, sexto batallón, destacados en Talavera de la Reina (Toledo).

Gregorio Barrachina, de Falange, primera línea, Zaragoza. El cabo y soldado del Regimiento de Infantería núm. 6, segunda compañía, cuarto batallón, Manuel León Rodas y Manuel Sánchez Vega.

Rafael Ubiña Ruiz, gastador; Angel Guin Pelegrín, gastador; Andrés Espinosa Cervero, Mariano Yago Pantova, Federico Masegosa Sanz, Sandalio Mauro Vidal, gastador; Francisco Marcos Portalés, Manuel Jiménez Solana, Juan Andrés Torno, Manuel Tomé Monterinas, Manuel Palomeros, Federico Sáenz Santa María, cabo gastador, todos pertenecientes a la plana mayor del 8.º batallón de Gerona, destacados en Cabañas de la Sagra.

Antonio Royo y Julián Rive-ro, sargentos del regimiento núm. 19, compañía del capitán Ruiz. Parla (Madrid).

Los soldados Alejandro de la Fuente, Conrado Martínez, Conrado Terrado y Heriberto Mor, del Regimiento de Infantería de Gerona núm. 18, primera compañía, octavo batallón, destacados en Cabañas de la Sagra.

Los cabos del Regimiento de Infantería de Granada 6, segunda compañía, cuarto batallón de Getafe (Madrid), Manuel Núñez Tarrida, Manuel Díaz Díaz.

Los cabos de artillería ligera del 10 Regimiento, destacados en la posición de Mansueto (Teruel), pertenecientes al reemplazo de 1950, Eusebio Ciria, Justo Ortega y Antonio Muñoz Carnicer.

Don Andrés Díaz Aguado.—Puerta del Cambrón, 7.
Don Julio Mateo Díez.—Jardines, 5.

Don Antonio Campaya García.—San Juan de Dios, 11.
Don Domingo Abad Escribano.—Paseo Recaredo, 10.
Don José Navarro Azafón.—Granada 5, primero, derecha.

Don Eustaquio Sánchez Miranda.—San Bernardo, 12.
Doña Josefa Sánchez Chinchón.—Callejón de Cepeda, 1.
Don Francisco Martín Castellano.—Ave María, 14.

Don Vicente Poyales Carrasco.—Agusín Moreto, 4, segundo.
Don Claudio Ramos Ruiz.—Plaza de la Zarzuela, 1.

Don Tomás Martín Aranda.—Plaza Mayor, 2.
Don Francisco Moraleda Hidalgo.—Barrio Rey, 11.

Doña Juana Pérez.—Cuesta de la Mona, 9 y 11.
Don Antonio Aguilar Rodríguez.—Virgen de Gracia, 11.

Don Raimundo García García.—Antequeruela, 55.
Doña Dolores Grueso, San Martín, 5.

Don Urbano Cembellín.—Sacramento, 2.

Doña María Gómez García.—Cuesta del Corchete, 10.
Doña Mariana Mora Villareal.—Callejón de Esquivias, 7.
Don Florencio Enguita Casin. San Clemente, 1.

Don Adrián González.—San Marcos, 9.
Don Juan González.—Solana San Cipriano 4.

Colegio de Agentes Comerciales.—Sillería, 5, bajo.
Doña Ascensión Redondo Hernández.—Real, 21.

Don Juan Ludeña Manzanilla. Callejón de San Pedro, 7.
Don Ambrosio Mora Rodríguez.—Real, 9, bajo.

Don Francisco Solano Pina. Tintes, 6.

Don Fabián Rodríguez Lasalde.—Real, 21, segundo.

Don Antonio García Galán. Plaza de San Agustín, 1.

Don Leandro Velasco Moreno.—Pozo Amargo, 16, bajo.
Doña Teresa Mora Martín.—Bulas, 18, bajo.

Doña Luisa Peláez Rodríguez. Soledad, 2, principal.

po, su hijo, D. Silvano Cirujano Robledo, con dos heridas, en el brazo y cadera.

Según sus informes las heridas son de poca gravedad.

Instituto de Segunda Enseñanza

Próximamente se celebrará un acto inaugural del curso académico 1936-1937. Con este motivo, el señor director manda un comunicado al Sr. Alcalde invitándole al acto.

Necrológicos

Esta mañana se efectuó el sepelio del ilustre ingeniero de Montes Sr. Alegre.

Al acto acudió numeroso público, que despidió el cadáver en la puerta de Bisagra, por las circunstancias del momento.

Presidían el duelo los familiares del finado.

Incendio en el Cuartel de los Flechas

Próximamente a las seis de la mañana, los vecinos del Cuartel de los flechas, en la calle de la Ciudad, observaron que en dicho edificio había fuego.

Precipitadamente, los vecinos dieron comunicación a los bomberos, que no acudieron por estar en otros servicios, tan pronto como lo requería la magnitud del fuego.

Las llamas devoraban las viejas maderas del edificio y amenazaban extenderse por las casas colindantes.

El convento de las monjas de Jesús y María, que por su proximidad con el fuego peligraba, fué defendido por el guardia municipal llamado Isidro, el portero del citado convento y su hijo.

El edificio ha quedado destruido por las llamas.

Parece que el siniestro lo produjo una estufa.

Habilitación del Magisterio

Se pone en conocimiento de los señores Maestros incluidos en nómina, que se ha abierto el pago de haberes desde el día 1 del corriente, en el domicilio del Habilitado, Ciudad, 10, principal. Horas de oficina: mañanas, de diez a una; tarde, de tres a seis.

Vida religiosa

Los días 1, 2 y 3 tendrá lugar, en la Iglesia de San Juan, un tríduo a San Francisco Javier.

Como de costumbre, habrá sermones.

El día 4 empezará la novena a la Inmaculada en el Templo de San Juan.

Esta fiesta, celebrada siempre con solemnidad, este año revestirá doble atractivo.

Todos los días habrá sermón.

Suscripción en oro Pro reconstrucción nacional

Una dama de Jesús.—Una alianza.

Julia López Pérez.—Una medalla de oro y dos fragmentos de pedientes.

D. Alfonso Fando.—Cuatro sortijas.

D. José Campillo Martínez.—Un alfiler de corbata.

D.ª Narcisca Criado Díaz.—Una sortija de oro.

PUEBLA DE MONTALBAN

Una niña muerta y varios heridos en el derrumbamiento de una casa

Sobre las doce horas del día de ayer llegó a conocimiento del cabo que suscribe, por rumor público, de que momentos antes se había derrumbado, casualmente, la casa que como centro habían tenido hasta retirarse del pueblo los socialistas, y que ésta había cogido debajo algunos niños que por sus inmediaciones estaban jugando.

Inmediatamente, y acompañados de los guardias de 2.ª Cirilo Gil Higuera, Rafael Sánchez Mariscal y José Álvarez Gómez, se dirigió el cabo narrante al lugar indicado, y al llegar a éste varios vecinos terminaban de sacar entre los escombros a la niña de once años María Morán García, con la ca-

la cabeza y pierna derecha, de carácter leve, e Isabel Torres Villaplana, de siete años, con heridas en la cabeza, de pronóstico reservado, sufriendo ésta conmoción cerebral.

De las causas por las cuales se haya podido derrumbar el citado edificio, se supone que haya sido, según el criterio de algunos técnicos, el que el local tenía gran extensión, lo mismo lateral que longitudinal, y en el centro no tenía ningún muro de contención, y como el material con el que estaba construido las paredes era sólo de tapial de tierra y algún machón de ladrillo y barro, por tanto de poca resistencia, al caer el peso sobre las paredes, éstas, como eran débiles no han podido resistir más y se han derrumbado, principalmente la del costado Sur, que era la que sufría más peso.

La referida casa estaba construida desde el año 1932, y nadie había notado en ella la menor desviación en las paredes, ni cosa alguna que amenazara ruinas, por cuyo motivo no se habían tomado precauciones.

Se instruyen diligencias.

Festival benéfico

El Excmo. Sr. Gobernador nos comunica que con la cooperación de algunas señoritas de la sección femenina de Falange, se está preparando un festival, que tendrá lugar el día de la Inmaculada, a beneficio del Batallón de Voluntarios de Toledo.

Del Ayuntamiento

Han llegado a esta capital los hermanos Zuncunelli.

En la Secretaría del Ayuntamiento nos comunican que dichos hermanos han ido a visitar al Sr. Alcalde, cambiando impresiones durante una hora.

Del Gobierno Civil

El Sr. Gobernador Civil nos informa que hoy ha llegado del frente, sector Casa de Cam-

Farmacia y Laboratorio de J. ECHAVARRI

Sucesor del Dr. SANTOS

Plata, 23, Teléfono 1358, TOLEDO

Gobierno Civil

14.ª relación de viviendas concedidas

Don Clemente Díaz Peinado. Calle del Angel núm. 9; defensor del Alcázar.

Don León Martín Maestro.—Callejón de Cepeda, 7; defensor del Alcázar.

Don Enrique Bermúdez Lumbreras.—Callejón de los Dos Codos, 5; defensor del Alcázar.

Don Francisco Sánchez Escobar, Estanislao Figueras, 21; defensor del Alcázar.

Don Paulino Cordero Sánchez.—Cuesta de San Justo, 4; defensor del Alcázar.

Doña María Montero Rivero. Ave María, 14; defensora del Alcázar.

Don Mariano García Villamor.—Plaza de la Magdalena, núm. 1.

beza destrozada, y a pesar de esto con algo de vida, y aunque el médico D. Domingo Muncharnez, se hallaba presente, le fué imposible el hacer nada por ella, expirando a los pocos momentos. También fueron sacados de debajo de los escombros, y curados de momento, un hermano de la anterior llamado Joaquín, de cuatro años, padeciendo heridas en los dedos de la mano izquierda y esguince en la rodilla, de pronóstico reservado. Cipriano Ruiz Matute, de nueve años, de heridas en el pie izquierdo, también de pronóstico reservado; Eugenio Castaño de la Rosa, de cinco años, también heridas en

Café ALCAZAR Restaurant
(Antiguo Suizo)

—:— Servicio a la carta y cubierto —:—
Especialidad en Cerveza y Mariscos

PLAZA ZOCODOVER, 31
TOLEDO

Falange Española de las J. O. N. S.

Jefatura Territorial

La necesidad imperiosa de una Organización perfecta y definida, tanto en lo más fundamental de nuestras disciplinas como en el aspecto administrativo de nuestras Falanges, nos obliga a recurrir a todos los Jefe Locales, haciéndoles responsables del régimen interno dentro de sus organizaciones respectivas.

Para llevar a cabo esta perfección que propugnamos en lo administrativo y en lo económico, habréis de atender a las siguientes normas:

a) Todas las jefaturas Locales, enviarán semanalmente a esta Provincial, un Estadillo de las fuerzas existentes en primera Línea y en Servicio dentro de la localidad respectiva. Al dorso de este Estadillo darán parte de las novedades habidas: altas, bajas, enfermos, etcétera.

b) Enviarán también un Estado Inventario de todo cuanto sea propiedad de Falange (casas, muebles, trigo, manías, víveres en general, etc., etc.) con el fin de poder observar en todo momento el movimiento económico y evitar filtraciones impropias de una organización honrada.

c) Los Jefe Locales, de acuerdo con los Alcaldes, velarán por el aprovisionamiento de nuestras Falanges, si las Jefaturas locales no dispusieran de medios para el sostenimiento de nuestras Milicias.

Todo cuanto estuviera en mano de las J. O. N. S. Locales, anterior a la Orden general de no requisar, será de pertenencia de las Falanges, quienes no harán entrega alguna sin autorización expresa del Jefe Pro-

vincial, haciéndose responsable de todo cuanto a esto se refiere el jefe Local de las J. O. N. S. que contravinieren este mandado.

El Jefe Territorial

P. O., A. TOLEDANO

Banco Central

Relación de los donativos que en Metálico se han recaudado en este Banco el día 1.º de diciembre de 1936.

Empleados del Banco Central (tercera entrega), 208,10 pesetas.

Don Emilio Sánchez Mayoral, 25 pesetas.

Don Enrique Garrido Garrido, 6 pesetas.

Don Saturnino Hernández Rodríguez, 10 pesetas.

Doña Dolores de la Llave, 5 pesetas.

Don Gregorio García Pérez, 5 pesetas.

Don Cecilio Aranda, 4,50 pesetas.

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE TOLEDO

Se pone en conocimiento del público en general que el plazo para el ESTAMPILLADO DE BILLETES se prorrogaba hasta el día 14 del corriente mes.

Toledo 1.º de diciembre de 1936.—El Secretario, Francisco de Sevilla y Pérez.

De nuestra antena

DE ESPAÑA

En los bombardeos de Cartagena y Málaga fueron destrozados un navío ruso y un contratorpedero del gobierno de Valencia

La Prensa francesa sitúa nuestras fuerzas en los límites de Aravaca.--En Valencia, un ministro de la C. N. T. ha dicho: Nuestros enemigos nos aplastan sin remedio

El cerco de Madrid

En el sector de N. E. de las columnas de Varela se llegó cerca de Aravaca

Paris.—El corresponsal francés de guerra comunica que el último ataque de los nacionales se desarrolló en el N. E. de las columnas de Varela; en el avance se llegó hasta cerca de Aravaca, al mismo tiempo se efectuaba un ataque seguido de un avance en el sector Sur de la columna.

El ministro de la C. N. T. Peiró, expone en un mitin la indisciplina y el fracaso de las milicias rojas

Valencia.—La semana última dió un mitin el ministro de la C. N. T. Peiró; dijo que pronunciaría palabras poco gratas para los que le escuchaban, con lo que seguía la norma de toda su vida de no halagar a la galería; dijo verdades sin número; lamentó la falta de disciplina y sumisión a los mandos; asimismo declaró que han fracasado los intentos de estructurar un Ejército como el que poseen los nacionales; para demostrarlo contó el siguiente su-

cedido: Dijo que anteayer pasaron 600 voluntarios catalanes que iban a Cartagena, con objeto de reforzar la guarnición de aquella plaza; se les dió cena y alojamiento en los cuarteles de las milicias; pues bien, al día siguiente, en el primer tren, se volvieron, alegando que no les habían alojado en los mejores hoteles de la ciudad.

Tampoco se obedecen las leyes; el gobierno dicta una disposición, en seguida los comités dictan otra sobre lo mismo; después, no se cumplen ni una ni otra.

Se produjo un gran escándalo en el teatro, dando gritos pidiendo mando único. El ministro, Peiró, criticó después a la Generalidad, por el decreto que dejaba reducido a 40 el número de horas en la industria de la vidriería; un verdadero disparate, y no se admitió ni argumentación, dice Peiró, y aún hubo alguno que pidió un horario de 36 horas.

En Madrid hay verdadera multiplicidad de mando; hay nada menos que tres estados mayores, con independencia de actuación. Si no se cambian los criterios, nuestros enemigos nos aplastan sin remedio. En Madrid reina la anarquía más grande, a consecuencia y fruto de la propaganda marxista.

Ampliación oficial de la jornada del día 30.

La jornada de ayer ha sido más dura aún para el enemigo.--El general Faupel visitó al Generalísimo Franco.--Nicaragua reconoce al Gobierno Español

Completamos nuestra información acerca de la victoriosa jornada del 30. Con la toma de Humera, el enemigo se vió totalmente envuelto por nuestras fuerzas. Cuando no esperaba el ataque, y a pesar de tratarse de unidades de Asalto y Guardia Civil, en su mayoría, no aguantaron nuestro ímpetu, huyendo a la desbandada en dirección a Pozuelo, donde les seguimos con igual brío, demostrando la pujanza y rapidez de nuestra persecución. El hecho de haberse podido pasar a nuestras filas hasta 104 mujeres y niños del pueblo de Pozuelo, hay que destacar en esa brillantísima operación la actuación del Batallón de Toledo, que compitió con la Bandera de la Legión en brío arrollador. En el ataque en trincheras cogió prisionera una miliciana roja un legionario, a quien la miliciana entregó los arreos militares, y como recuerdo un magnífico reloj de oro que llevaba en la muñeca, y que dijo ser regalo de su novio, caído en el combate. La posición de Humera es de extraordinaria importancia. En la mañana de hoy ha continuado la operación de ayer iniciada con la magnífica colaboración de nuestras escuadrillas. El enemigo ofreció en la primera fase de la jornada una resistencia, neutralizada por nuestro fuego certero y nuestra maniobra eficaz. Si ayer costó a los rojos 500 bajas, puede asegurarse que hoy ha sido la jornada mucho más dura, no concretando los objetivos por no ser sino antecedentes de los que se lograrán en sucesivas jornadas. El tiempo parece afirmarse, y eso convenía a nuestros fines.

Ayer tarde, a las seis, el nuevo encargado de Negocios de Alemania, general Faupel, ha hecho su visita protocolaria a S. E. el Jefe de Estado. Fué a recogerlo al Gran Hotel donde se hospeda el jefe del Gabinete Diplomático de S. E. Sr. Sangroniz, y le acompañó al Cuartel General, juntamente con el alto personal de la Legación. Hizo las presentaciones el Sr. Serrat, secretario de Relaciones Exteriores, al secretario general D. Nicolás Franco, y a los jefes de Estado Mayor de la Armada, almirante Cervera, y del Estado Mayor del Ejército Sr. Martín Moreno. El nuevo encargado de Negocios de Alemania, después de cambiar impresiones con el Sr. Serrat, pasó con sus acompañantes al despacho del Jefe del Estado, con quien celebró una larga y afectuosa entrevista. Después de la ceremonia, el encargado de Negocios de Alemania se retiró al Gran Hotel. Se ha recibido hoy, 30 de noviembre, un telegrama de nuestro representante diplomático en la República del Salvador, dando cuenta de que el Gobierno de Nicaragua le ha dirigido una comunicación oficial reconociendo al Gobierno Nacional del Generalísimo Franco como el único legítimo. La comunicación está concebida en los siguientes términos expresivos: "Nicaragua, 27 de noviembre de 1936. El Gobierno de Nicaragua ha seguido con ansiosa expectación, con los mejores propósitos, el desarrollo de los acontecimientos que han venido sucediéndose en la lucha en la noble España, que está luchando bravamente por conservar, con el espíritu de la raza, los prestigios de su civilización y de su tradicional cultura, y no puede menos que dejar constancia de su regocijo por el triunfo de las fuerzas mandadas por el Excmo. Sr. General D. Francisco Franco, como Presidente del Gobierno Nacional de Burgos, que han logrado restablecer el orden en la mayor parte del territorio, y están entrando ya en la capital de la nación española, como una promesa de paz y tranquilidad nacional. Ruego transmita al Gobierno del Excelentísimo Sr. General Franco estos sentimientos del Gobierno de Nicaragua".

Otras noticias

«Es estúpido considerar el movimiento del General Franco como un movimiento militar»

Londres.—La Cámara de los Pares se ocupó hoy de los acontecimientos de España. El marqués de Creefe, liberal, declaró que el Gobierno británico prosigue la única política posible, no reconociendo a ninguna de las dos partes. El peligro más grave parece venir del conflicto naval. Lord Levton, conservador, declaró que era es-

túpido considerar el movimiento del general Franco como un movimiento militar. Franco es apoyado por la mayoría de los españoles. Lo que Inglaterra tiene que hacer es apartarse del conflicto. Lord Rantkeillaus, conservador, dice que la actitud del Arzobispo de York, que se pronunció a favor de los rojos, es muy de lamentar. Lord Cecil, liberal, dijo que el reconocimiento de los dos partidos españoles por varios Gobiernos creó una situación muy peligrosa.

Actividad en el Mediterráneo

El gobierno de Burgos fija la zona neutral en el puerto de Barcelona

Londres.—Consta que el Gobierno Nacional español fijó una zona neutral en el puerto de Barcelona, como le fué pedido por el Gobierno inglés.

Italia no establecerá bases marítimas en Baleares

Roma.—Se desmiente formalmente que Italia tenga la intención de establecer bases marítimas en las Baleares o en otros puntos del territorio español.

ESPAÑA ROJA «SOVIETIZADA» POR MOSCÚ

Barcos rusos inundan de armas a Cataluña

Lo que ha visto un reporter inglés

Marsella.—Acabo de llegar de Barcelona—Moscou del Mediterráneo. Después de dos meses de estudiar el régimen anarquista en Cataluña, puedo contar la verdad sin censura de como Rusia, actuando a través de la violencia anarquista en Barcelona, tiene control sobre todas las fases de la industria catalana y hasta de las instituciones ordinarias, tales como escuelas, cines, teatros, convirtiendo la ciudad en un gigantesco departamento del Soviet, con objeto de salvar la causa roja en España.

Los barcos rusos llegan continuamente, trayendo grandes cantidades de aeroplanos, cañones, rifles, municiones y miles de soldados desembarcan en los pequeños puertos catalanes.

Las fábricas de Barcelona trabajan día y noche para terminar y poner a punto la maquinaria que llega de Moscou; fabricando explosivos según planos y con materiales rusos.

El régimen rojo catalán está modelado por el ruso, siendo si cabe más extremado.

Está puesto en práctica con el mayor rigor para dos fines inmediatos:

Primero: Enviar diez mil hombres a Madrid perfectamente enseñados y equipados para salvar el tan castigado ejército rojo de Madrid.

Segundo: Acabar con cualquier forma de oposición en toda Cataluña, para que caso que Madrid se rindiese, poder contar en el Nordeste del Mediterráneo con una base para nuevos refuerzos para la lucha y propaganda.

LA ENORME AYUDA DE RUSIA.—Aunque fuera de España se dude de la ayuda rusa, en Barcelona no existe el menor género de duda.

Todos los ministros del actual Gobierno catalán (extraño conglomerado de anarquistas, comunistas, y socialistas avanzados) se jactan de la enorme ayuda que Rusia está prestando a las fuerzas gubernamentales. No guardan secreto el hecho de que sin la ayuda rusa, Madrid hubiese caído ya y que Barcelona no podría defenderse.

(Continúa en la página 5.)

Nuestra aviación, en el bombardeo de la base de Cartagena, destroza un barco ruso y un contratorpedero

Sevilla.—Llegan noticias dando detalles de los destrozos causados por la aviación nacional en su bombardeo a las plazas de Cartagena y Málaga; los des-

trozos son considerables; fueron destrozados un navío ruso que estaba descargando municiones y un contratorpedero del gobierno rojo de Valencia.

«Le Populaire» dice sandeces

Paris.—«Le Populaire» de unas noticias formidables; dice, nada menos, que los rojos atacaron y tomaron pronto Tolosa y Vitoria; no hay que ol-

vidar que «Le Populaire» es un periódico marxista y que, por lo tanto, sus lectores son tan idiotas como los rojos españoles.

FERRETERIA MARIN

VEA ARTICULOS DE CALEFACCION

ZOCODOVER, 4, TOLEDO

De nuestra antena

DEL EXTRANJERO

Las grandes potencias formarán un bloque contra el comunismo

Si Rusia no fuese soviética, la vida en Europa sería mejor, según la prensa inglesa -- Un atentado en Francia contra Daladier

El peligro comunista El acuerdo germano-nipón

En el acuerdo germano-nipón no se persiguen fines egoístas, sino detener la política expansiva de Rusia

Berlín.—Acerca del tratado germano-nipón escribe "La Correspondencia Diplomática y Política": "La verdadera seguridad colectiva": La determinación clara de las convenciones germano-niponas de combatir los poderes de concepción mundial expansiva, como están representados por el bolchevismo internacional, desmintiendo categóricamente todas las insinuaciones, según las que este tratado pretende solamente encubrir fines y objetos de índole imperialista, y, en consecuencia, de índole egoísta y amenazadora. Además, el hecho de que este tratado puede hacerse extensivo a otros estados, que desean participar en la defensa contra estos movimientos expansivos, demuestra el carácter verdadero de este tratado, que sólo persigue el mantenimiento de la paz y la tranquilidad en todos los países. De un espíritu de cruzada puede hablarse, por lo tanto, sólo en aquel caso, donde se persiguen fines expansivos, pero no cuando se trata de ponerles un dique. La finalidad que se pretende conseguir con una eficaz contraacción contra la concepción mundial agresiva del bolchevismo, no es, por lo tanto, restringida y egoísta. Por el contrario, corresponde a las necesidades prácticas y obligaciones morales de todo Gobierno de Estado y favorece al mismo tiempo a una bien entendida seguridad colectiva. Parece necesario que todos conozcan claramente la importancia y extensión, pero también los límites del tratado que se ha firmado entre Alemania y el Japón. Entonces resultará que no solamente no está amenazada la paz mundial por este acuerdo, sino que contribuye a la existencia de todos los Estados y a la seguridad general en el sentido más feliz.

Goebbels afirma que en breve las grandes potencias se uniran en la lucha contra el bolchevismo

Ludwigshafen.—El ministro del Reich, Dr. Goebbels, pronunció un discurso durante una gran manifestación nacional-socialista, en el cual dijo, refiriéndose al acuerdo entre el Japón y Alemania, que dentro de poco las grandes potencias estarían de acuerdo, por primera vez, para combatir el peli-

gro inminente del bolchevismo internacional. Además, añadió: Que la crisis empezó cuando Francia concluyó el acuerdo con la Unión soviética. Nosotros no podíamos quedar pasivos ante este acto. A continuación el Dr. Goebbels hizo constar que el Führer se convirtió hoy no sólo en el Führer del pueblo alemán, sino también en el genio que anima a Europa. Dentro de cien años se atribuirá a Hitler el mérito de haber levantado la bandera de un ideal nuevo en medio de una época de la más profunda decadencia, y de haber mostrado el camino para resucitar a Europa. El Dr. Goebbels terminó diciendo: Durante catorce años lanzamos nuestra apelación: "Alemania resurgirá". En ese tiempo se reían de nosotros, pero Alemania resurgió. Hoy lanzamos nuestro aviso al mundo civilizado.

La prensa austriaca juzga necesaria la alianza contra el comunismo

Viena.—El "Reichspost", hablando de la convención germano-nipona, hace constar que Alemania y el Japón lanzan un grito de alarma contra las amenazas de la Unión soviética. El "Neueste Nachrichten" declara que es perfectamente natural que el mundo establezca una unión internacional contra el comunismo. Excusado será decir

La prensa inglesa, al conocer el verdadero espíritu del tratado, juzga con moderación

Londres.—Después de las primeras emociones causadas por la conclusión del acuerdo germano-japonés, la prensa hace sus juicios con más calma. Parece que los primeros movimientos de la aprobación del acuerdo fueron debidos a la convicción de que existiesen esfuerzos secretos que le daban el carácter de una alianza militar y que contenía una repartición del extremo Oriente en esferas de influencias. Ya va habiendo la seguridad de que esa cláusula no existe. Se da la mayor importancia a la invitación hecha en la convención a las otras potencias para que se adhieran a ella, esperando que se haga una invitación formal en ese sentido.

Lo mismo afirma la prensa húngara

Budapest.—Los periódicos húngaros ponen de relieve el interés internacional de la con-

vencción germano-japonesa, que, como escribe el "Pester Lloyd", no se dirige contra nadie, sino exclusivamente contra la internacional comunista. El "Pesti Hirlap" dice que esa convención representa la condenación de la diplomacia soviética por dos grandes potencias, que invitan a las otras naciones a seguir el ejemplo.

En el congreso de comunistas, se afirma que Rusia podría dar un golpe único en la historia

Moscú.—Con ocasión de la sesión de hoy del Congreso de los Comisarios, el presidente del Consejo, de Ucrania, pidió la intensificación del combate contra el enemigo interno, recordando el reciente proceso de Novosibirsk. Haciendo alusión a las campañas de Napoleón, dice que Rusia podría realizar un golpe decisivo contra Europa, que sería único en la historia.

que Austria, lo mismo sin convención especial, dará su ayuda eficaz al frente anticomunista contra el peligro común. El "Freis Presse", periódico demócrata, hace constar también que Austria se opone a las tendencias comunistas y dará su auxilio contra el veneno comunista.

Los medios ginebrinos no ven en él un ataque a Rusia, sino al Komintern

Ginebra.—En todos los medios de Ginebra que no participan directamente de la acción de los soviets, se declara que el tratado germano-nipón no implica ningún recrudescimiento de las relaciones germano-rusas, ya que solamente se dirige contra las intrigas en el extranjero de la Tercera Internacional; es decir, fuera del territorio de la Unión soviética. Al contrario, Moscú debiera quedar agraciada a las dos potencias, cuando le facilitan la ocasión de desligarse del Komintern.

Rusia sigue una política de provocación, dice el dirigente del partido Nacional-Socialista

Berlín.—Un representante de la agencia Domei, de Tokio, tuvo una conferencia telefónica con Rosenberg, dirigente del partido nacional-socialista, que

le hizo una exposición acerca de los últimos acontecimientos. Rosenberg declaró que los últimos acontecimientos en la Unión soviética, donde se persigue sin motivo a alemanes, son la consecuencia lógica de la provocación sistemática contra todos los pueblos. La decisión de Novosibirsk es una sentencia puramente política y pronunciada con el fin de crear nuevos conflictos, una vez contra Alemania y otra vez contra España. La intervención armada de la Unión soviética en España, y las detenciones de alemanes en territorio soviético son una y única política de provocación.

El embajador italiano, Grandi se entrevista con Eden

Londres.—Se confirma la información según la cual el embajador de Italia, Grandi, tuvo ayer por la noche una larga entrevista con el señor Eden, referente a una aproximación anglo-italiana. Esta primera entrevista probablemente será seguida por otras varias.

En las colonias inglesas se empiezan a sentir los efectos de la propaganda comunista

Copenhague.—El "National Tidende" escribe que en las colonias inglesas, especialmente en Asia, el peligro comunista creado por Rusia empieza a salir a la superficie, y declara que Inglaterra deberá tomar una decisión, más tarde o más temprano, sobre lo que respecta al Imperio. El órgano demócrata "Politiken" hace ver que el punto de vista alemán está justificado por el hecho de que la vida sería mucho más fácil en Europa, si Rusia soviética fuese un Estado como los otros de Europa y aplacase su enojo para volver una nueva Rusia, en lugar de conservar un organismo como el Komintern, cuyo único fin es el de entrometarse en los asuntos internos de los otros Estados en provecho de la Rusia soviética.

Eden hará declaraciones acerca del acuerdo germano-nipón

Londres.—En respuesta a una interpelación del diputado laborista Noel Baker, el ministro de Relaciones Extranjeras de Inglaterra, Eden, hará probablemente el lunes declaraciones acerca del tratado germano-nipón. Hasta entonces, los medios competentes rehusan facilitar aclaraciones acerca del punto de vista inglés. Se señala, sin embargo, que el Gobierno, especialmente el ministro del Exterior, Eden, se pro-

nunció repetidas veces contra la creación de bloques fascistas o comunistas. Contestando a una consulta se aclara que controlados por el ministerio de munista hace deducir que estas declaraciones se dirigirán también contra la creación de un bloque organizado para la paz, que comprendiera Inglaterra, Francia y Rusia soviética.

Los periódicos japoneses afirman que el convenio sólo tiene un carácter defensivo

Tokio.—Los periódicos japoneses dicen, acerca de la convención, que ésta se destina a establecer una colaboración es-

piritual entre los dos países. La convención tiene el carácter defensivo y no incluye ninguna cláusula política ni militar.

En los congresos de Kremlin han estado representados los marxistas españoles

Moscú.—Se han celebrado Congresos en el Kremlin, cuyas sesiones son rigurosamente fiscalizadas por guardias armados de la GPU. Empezaron ayer las deliberaciones, asistiendo una delegación de los marxistas españoles, con lugar en primera fila. La sesión terminó entonándose la internacional.

La situación política en Francia

Atentado contra el ministro de la guerra frances

París.—Corren rumores en esta capital según los cuales se había cometido un atentado contra el ministro de la Guerra, Daladier, y el general Gamelin. El maquinista de la locomotora del tren, en el cual Daladier y Gamelin se dirigían para Moulhouse, comprobó que varias señales no funcionaban. El jefe de la estación de Foulain se cercioró que se trataba de actos de sabotaje. Gracias a la presencia de ánimo del maquinista se pudo evitar una desgracia. Fué abierta una investigación.

El partido radical-socialista ratifica su confianza a Daladier

París.—El partido radical socialista expresó unánimemente, durante la celebración de la sesión presidencial su plena confianza en el ministro Daladier, por haber activado los armamentos y asegurado la defensa nacional, y al ministro Delbos, por haber mantenido su política pacífica, especialmente ante los acontecimientos de España.

El ministerio de hacienda controlará el movimiento económico de las empresas periodísticas

París.—La nueva ley de prensa, que fué presentada a la Cámara, prevé que cada empresa periodística debe ser una sociedad por acciones, con títulos al portador. Los periódicos deberán presentar extractos de los ingresos y gastos, que serán controlados por el ministerio de Hacienda. En caso de calumnias, el director-delegado del

Consejo de Administración y el jefe de la Redacción deberán ser declarados responsables, pero cuando se conozca al autor del artículo, éste será declarado responsable en primer lugar. La ley prevé también la distribución de ciertos periódicos franceses en el extranjero.

Delbos no ve en el acuerdo germano-nipón un elemento de paz

París.—El ministro Delbos declaró que el acuerdo de no intervención fué amenazado durante unos momentos debido a varias violaciones, pero que la actitud común de Francia y de Inglaterra había salvado el tratado. Se habían puesto de acuerdo sobre las medidas a tomar para asegurar el éxito de con-

Pérdida

Se ruega a quien haya recogido cristal esmerilado con marco forrado de piel, perteneciente a una máquina fotográfica extraviada días pasados sírvase devolverlo a la Administración de este periódico. Se le gratificará.

control de no intervención. Delbos anunció una discusión sobre la situación internacional, que tendrá lugar en la Cámara el 4 de diciembre. Después desmintió los rumores sobre un enfriamiento de las relaciones de Francia con los Estados de la Pequeña Entente. En realidad, Francia reglamentaría sus relaciones económicas con la Pequeña Entente, a fin de llegar a una transacción más intensa con dichos Estados. Lamentaba no poder ver en el acuerdo germano-nipón un elemento de paz en Europa. El acuerdo fué concluido con un pensamiento de "cruzada", lo que Francia rechaza.

El capital es un instrumento económico que tiene que servir a la economía total y que no puede ser, por tanto, el instrumento de ventaja y de privilegio de unos pocos que tuvieron la suerte de llegar antes.

JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA

La Agricultura en el Estado nuevo

En la suma de preocupaciones en que ha de emplearse la energía y decisión del Estado que nace, no podía faltar la más vieja y más intensa preocupación hispánica. La preocupación campesina—la del campo y por el campo—que ha acaparado en vano y en falso siempre, durante tantos decenios, el mayor espacio en los problemas de gobernación o de aspiración a la gobernación del Estado viejo.

El general Franco, en el momento de su toma de posesión como Jefe del Estado, habla de ello, con la concisión y la parquedad que las características del documento exigen; pero con la suficiente claridad para que no pueda dudarse de que el problema, tendrá en el Estado nuevo efectiva y fecunda solución.

El campo no será, en el futuro próximo que albordea, absorbido por la ciudad. La producción, el trabajo agrícola, no serán considerados como una contribución debida al egoísmo de las apetencias ciudadanas. La reintegración de las actividades y de las energías al campo; la elevación de éste al grado de primera función económica nacional, característica española, que no puede contradecirse sin error y sin riesgo; la adecuación de las necesidades del cultivador—que no se identifica en muchos casos con el agricultor—a su tierra; la ampliación o restricción de cultivos; iniciación y protección de los nuevos que sean necesarios; y todo ello dentro de la precisa redistribución—, con normas de ética estricta, acomodada a la nueva justicia nacional—del área agrícola; repoblación forestal y ganadera, con lo que España buscará en los viejos veneros de riqueza las nuevas rentas nacionales; y sobre todo, la total y completa organización de la cultura agrícola del campesino y cultivador; tal será

sin entrar ahora en detalles ni en más menudo examen las líneas generales de la nueva organización agrícola nacional, clave y cifra en que se asentará en la mayor proporción la búsqueda prosperidad económica, y también el aquietamiento y la paz espirituales, condición primera en la tarea de justicia social.

En la seguridad absoluta de que el Jefe del Estado, general Franco, funda en gran parte en la solución de los problemas del campo, la reconstrucción nacional y del Estado, pueden descansar cuantos a este aspecto—la mayoría de los españoles sin duda—conceden el primer puesto en la patriótica atención de procurar a la Patria la norma nueva que corresponde a la Era Nueva.

Para completar las pruebas irrefutables de los ho-

rros cometidos por los rojos, lo mismo antes que después de estallar el movimiento en toda España, todas las personas, así particulares, como investidas de carácter oficial, que posean algunos de esos testimonios, se servirán remitir, con la mayor urgencia, al Gabinete de Propaganda instalado en Salamanca, en el Cuartel general del Generalísimo, dos fotografías de cuantos sucesos hayan recogido las máquinas fotográficas, con expresión al dorso, escrita con tinta, de la clase de hecho y el lugar y la fecha en que acaeció.

Así mismo serán enviados al propio centro todos los documentos relacionados con la génesis y el desarrollo de la intencional comunista, o sea los anteriores y posteriores al levantamiento.

El Gobierno catalán asegura poder poner en pie de guerra 250 000 hombres entre todo el territorio catalán; no ha conseguido todavía llegar a tener la cuaria parte.

Se ha ordenado una movificación general: ningún hombre puede salir de Cataluña; de resultas se pagan sumas crecidísimas para conseguir un pasaporte extranjero.

En un antiguo Seminario, el Gobierno catalán tiene instalada bajo las órdenes de Moscú una academia militar; no hay oficiales españoles para dirigirla; los métodos son una farsa. Fue enseñando toda la academia había unos dos mil oficiales preparándose; el curso es de do meses; no me convencí de la eficacia que pueda tener.

La defensa de Barcelona es muy floja por la cantidad de fuerzas enviadas sobre Madrid. Dudo que la capital catalana pueda defenderse sin ayuda.

Solo ahora han empezado a fortificar el puerto, la fortaleza de Montjuich es el principal centro de defensa. El Tibidabo, antigua iglesia ha sido convertida también en fortaleza; esta es la única iglesia que ha quedado en Barcelona. La catedral también está en pie aunque bastante estropeada.

Sin embargo la más formidable indicación de la «sovietización», de Cataluña es la policía secreta llamada exactamente por la OGPU, policía secreta de Moscú.

Esta organización conocida en Barcelona por la «Investigación», trabaja con horrible eficacia. Es responsable de todos los crímenes.

Si familias o individuos son sospechosos, la Investigación los busca. Andando por las silenciosas y desiertas calles de los suburbios me he encontrado con más de un charco de sangre. Otro crimen que han cometido durante la noche los agentes de la anarquía. La Investigación trabaja de noche; cae de pronto sobre sus víctimas. No hay apelación posible. A la madrugada individuos del servicio público se dedican a recoger los cadáveres, son llevados al cementerio, fotografiados y después echados a una fosa inmensa que hay en las afueras de la población.

Las fotos son guardadas para «motivos de identificación». Me fué enseñada una colección de unas 500 fotografías, en la horrible serie se veían bastantes mujeres. Muy a menudo las caras estaban deshechas, los

cuerpos espantosamente mutilados.

El Gobierno rojo niega estos hechos, sabe de ellos, pero no se atreve a protestar; son órdenes de Moscú que deben ser obedecidas.

El señor Companys, cabeza del Estado catalán, está virtualmente prisionero. Preguntado por un periodista si después de la victoria prevalecerían en Barcelona los mismos métodos de ahora: «No podemos hablar de victoria», contestó Companys «Eso está muy lejos».

También se encuentra en Barcelona el señor Azaña, ex presidente de la República española. Vive en continuo terror, los anarquistas le han amenazado de muerte por no considerarlo bastante de izquierdas. Para salvar su vida los amigos le han aconsejado que no viva en Barcelona, habiéndolo acomodado en el Monasterio de Monserrat, va y viene a Barcelona en auto cerrado y con las cortinillas bajadas. Todo el día permanece en su despacho de la Generalidad, rodeado de los oficiales de su guardia, que son los únicos militares vestidos de uniforme que se ven en Barcelona. Azaña está muy preocupado y deprimido, sabe muy poco de lo que ocurre actualmente en Cataluña, estando completamente al margen del Gobierno.

Suscripción Nacional para sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España

45.ª Relación

| | |
|--|--------------|
| Suma anterior. | 1.045.449,64 |
| Señorita Remedios Romay | 8,55 |
| D. Eduardo Naval-moral | 25,00 |
| D. Julián Ruiz Puebla | 5,00 |
| Niña Sagrario García Rivero | 10,00 |
| Ayuntamiento de Escalona, suscripción entre el vecindario | 9.100,00 |
| Ayuntamiento de Magán, suscripción entre los vecinos (2.ª entrega) | 600,00 |
| D. Ignacio Sánchez | 2,00 |
| Ayuntamiento de Otero, suscripción entre el vecindario | 502,00 |
| Dos toledanos | 50,00 |
| Doña Catalina Delgado | 25,00 |
| Ayuntamiento de Almoróx, suscripción entre los vecinos | 958,00 |
| Jefe Local de Falange Española de Hormigos, en nombre de la Centuria de Canarias | 1.700,00 |
| D. Patricio Galán | 15,00 |
| D. Víctor Vázquez Gómez | 20,00 |
| Suma y sigue. | 1.056.450,19 |

DONATIVOS EN ORO

Ayuntamiento de Magán, suscripción entre el vecindario.— Una sortija de oro.
Don Marcelino Sánchez.— Un sello de oro.
Don Jesús Sánchez.— Un ajustador de oro.
Doña Matilde Rojas.— Un dije de oro.
Don Emilio Julián Ayala.— Un sello de oro y un bolsillo de plata.
Niña Sagrario García.— Nueve pulseras y un medallón de plata.
Doña Blasa García García.— Cinco medallas de plata.
Don Fidel Fernández.— Un imperdible de oro.
Administrador del diario «El Alcázar».— Un ajustador de oro.
Toledo 1.º de Diciembre de 1936.

Anúnciate en IMPERIO

F. Pascual TINTORERIA

Se tiñe y limpia en toda clase de colores

Especialidad en lutos. Precios económicos
Chapinería, 15 (antes Feria) TOLEDO

GARCIA EBANISTERIA CARPINTERIA

Construcción y reparación de toda obra en general

PRECIOS MODICOS

CHAPINERIA, 15 (antes Feria) TOLEDO

RESTAURANT ROYALTY

COMIDAS TÍPICAS

BARRIO REY, 1, TOLEDO

Casa LINARES

Comercio, 56.-TOLEO

Sables - Espadas - Lanzas
Almohanas para Banderas - Cuchillos para oficios - Damasquino

Camisería IMPERIAL

Gran surtido en artículos para caballero ESPECIALIDAD en camisas a medida

COMERCIO, 11 — TOLEDO

Hotel del Lino

Santa Justa, 9

Teléfono 1339

TOLEDO

SASTRERÍA MILITAR Y PAISANO

Casa BRAVO

Comercio, 44 -:- TOLEDO

Relojería, Joyería y Optica

JOSE HURTADO

SUCESOR DE VALLE

OBJETOS PARA REGALO Y PULSERAS DE PÉDIDA

Belén, núm. 11 TOLEDO

España oja «Sovietizada» por Moscú

(Viene de la página 3.ª)

Uno de los últimos barcos que entró en el puerto de Barcelona fué el barco ruso «Kursk». Se deslizó en el puerto un amanecer, descargando gran cantidad de cajas y sacos. Parte era material de guerra, y el resto alimentos.

Pero la mayoría de los barcos rusos suelen descargar su mercancía en otros puertos de la costa catalana.

He recorrido las líneas gubernamentales en el frente de Huesca; todo el material que usaban era ruso.

Los trabajadores de las fábricas catalanas me dijeron que toda la maquinaria con que trabajan es rusa.

Militares me explicaron que la columna internacional enviada a Madrid había sido enseñada por oficiales rusos y todo el equipo era de Moscú.

La personalidad del nuevo representante de Alemania en España

Con motivo de la llegada a Salamanca del General Faupel, nuevo encargado de Negocios de Alemania cerca del Gobierno nacional Español, creemos interesante dar a conocer algunos detalles biográficos de esta relevante personalidad, que por otra parte merece nuestra especial atención, no solo por el honroso cargo que viene a desempeñar a nuestro país, sino por ser persona que conoce muy a fondo la situación política y comercial, tanto de España como de los países ibero-americanos.

Desde la primavera de 1954 tiene a su cargo la presidencia del Instituto Ibero-Americano de Berlín, así como también la de la Sociedad Germano Española.

Al ser nombrado presidente del Instituto Ibero-Americano

vés de la Mongolia hasta llegar al lago Baikal.

Intrépido y audaz explorador, visitó regiones inexploradas por los europeos.

Durante su permanencia en la academia militar de Berlín amplió sus conocimientos de idiomas extranjeros, compaginando estos estudios con los cursados en la universidad berlinesa.

Participó en las luchas contra los indígenas del Africa suboccidental alemana.

Durante la guerra mundial, tomó parte activa en ésta como oficial del Estado Mayor y como una de las personas de confianza del que más tarde fué presidente Hindenburg. Por sus méritos fué honrado con la más preciada de las condecoraciones «Pour le mérite».

También tomó parte activa

quien frecuentemente solicitó sus consejos, consiguiendo éxitos extraordinarios a causa de la admirable organización del ejército argentino llevada a cabo por él.

Después de organizar esta importante labor se dirigió al

dicho, que se decidió a ametrallar antes de saber los efectos de los cañones antiaéreos.

Poseemos casi un escuadrón de burros abandonados por los rojos y que son el mayor tesoro de Cuadrillero, nada jinete, pero buen conductor de los asnos en busca de víveres.

Desde la altura de Leganés vemos perfectamente los efectos de nuestra aviación sobre Madrid. Decimos sobre Madrid por tratarse de objetivos militares bien definidos que están dentro del casco de la población, ya que no se ha bombardeado ni destruido nada sin precisión. Queremos concretar más sobre este punto diciendo: que aviones rojos han hecho destrozos en el mismo Madrid para impulsarnos a nuestro Ejército y crear ambiente favorable en torno a las organizaciones marxistas.

La aviación nacional hace todos los días magníficas exhibiciones y pasan una y otra vez entre los antiaéreos de Madrid con una pericia maravillosa. En todos estos días no hemos visto tocar a ningún aparato nuestro, en tanto que el día 15 fueron abatidos once aviones enemigos de los quince que salieron.

La artillería trabaja sin descanso, funciona con un zumbido constante lanzando granadas, una y otra vez, con precisión matemática hora tras hora y de sol a sol. El ruido de los motores, el sonar de múltiples calibres han llegado a aclimatar los sentidos de tal forma, que cuando el fuego cesa un momento parece que todos nos hemos salido del área de la guerra para estar en otra vida; sin sonar bélico, sin olor de pólvora, no es vida.

Rivas, buen jefe y gran hu-

Perú, donde también reorganizó el ejército nacional.

Hace unos años, regresó a Alemania, donde por sus especiales conocimientos de todos los países de habla española, ha venido realizando como experto, importantes trabajos.

do, ya de regreso, le cayó al lado un pepinazo—palabra usada en el frente—del 15,5 que le dejó tendido en el suelo y muer-

to, según él mismo decía. Claro está se le atendió con toda rapidez, mientras gritaba a pleno pulmón «que moría como mueren los hombres». Afortunadamente no tenía ni rasguños.

Siempre hay alguna ocasión para dulcificar la crudeza de estas líneas de fuego de Retamares, que aún no han vivido un segundo sin el tableteo pertinaz de las ametralladoras

Mario Cuevas

LIBRERIA

IMPRESA

ENCUADERNACIÓN

Rafael Gómez Menor
Comercio, 57 -:- TOLEDO

JULIA, HA MUERTO

29 de noviembre

A su entierro concurren las autoridades militares, civiles y el camarada Otero, jefe local de Carabanchel; corre con todos los gastos de traslado y mausoleo.

En la estación, en los últimos momentos de la despedida, una mujer avanzó hacia el capitán Herreros de Tejada:

—«Capitán, yo voy con ustedes a Madrid.»

Y en el tren, con nosotros, se vino a Talavera.

Bautismo de fuego: Cuarenta y siete rompedoras en nuestro cuartelillo nos le destruyen. De la cocita sale ella entre el humo y el polvo que la nublan:

—«Hijos, hoy a sardinas, que la comida ha volado.»

Humorista, alegre, graciosa, aquella mujer refa cuando aún no se había disipado el humo ni el ruido de la granada que la explotó al lado.

Nos llamó hijos. En otras ocasiones nos decía hermanos; y así, verdaderamente, se portó y nos portamos. Sus constantes desvelos y preocupaciones por nosotros eran de madrecita o de hermana, y con nuestro cariño franco y nuestro respeto la pagábamos, en cuanto podíamos, su acción impagable.

A «sus muchachos» no les faltaba nada con ella. Víveres que sacaba no sé de dónde; facilidades obtenidas no sé cómo. Y allá la veíamos todas las mañanas recorriendo las líneas avan-

zadas en su misión de aprovisionamiento. En el Alameda, Navamorcuende, la Iglesias, Bayuelas..., fué la ansiada visita cotidiana que inyectaba optimismo y alegría.

Siguió corriendo con nosotros por las redimidas tie-

rras castellanas, y aquí llegó, a las puertas de Madrid...

Carabanchel, Vista Alegre, vanguardias azules sobre el Manzanares. La centuria en que se había enrolado, marchó hace días a las trincheras, y allí la mujer, la hermana, la madre, aquella brava mujer que conocimos en la estación en los embarcaderos últimos momentos de la despedida, se fué de con nosotros.

Julia, ¿quién eras? Es igual; para mí tu vida comenzó aquel día en que vestiste mi camisa y cantaste mi himno. Para mí fuiste siempre buena. Eras tú la madrecita de mi Bandera, y a las madres se las ha de elevar un altar en el alma sin discutirlos.

En un día tranquilo, sin novedad en el frente, con sol de otoño, se truncó tu vida que una esperanza ilusionada de encontrar (¿el qué?), empujó a la muerte.

Julia, tú que fuiste, cuando llegues a la guardia inmortal que forman nuestros caídos, llévalas en tí el tributo más sentido y la promesa firme de nuestra conducta digna.

Julia, camarada buena, que caíste en la lucha, en cumplimiento de tu misión:

¡¡PRESENTE!!

F. Martín Gil

Al cerrar la edición

Sigue el éxodo hacia Valencia

Madrid.—Por la carretera de Valencia se ve una larga caravana de automóviles que ocupa gran parte de la carretera, y que conducen a mujeres y niños, a los que el gobierno rojo hace salir de Madrid. Los rostros macilentos y descoloridos que asoman a través de las ventanillas son tétricamente iluminados por las llamas de los incendios de Madrid, que proyectan su fulgor a varios kilómetros de la capital. Dentro de Madrid, según dicen los correspondientes, se tiene un gran horror a los bombardeos aéreos.

Desavenencias entre el gobierno de Valencia y la junta de defensa de Madrid

París.—Se conocen detalles de la petición de armisticio hecha por los marxistas de Madrid al general Varela; a la que éste respondió diciendo que sólo admitía la rendición sin condiciones. Se sabe que fué la

junta de defensa de Madrid la que, sin autorización, ni siquiera consulta del gobierno de Valencia, hizo la propuesta; al enterarse el gobierno de Largo Caballero, llamó telefónicamente a Azaña, que se encuentra en Barcelona, el cual acudió a Valencia, celebrando un consejo de ministros, en el que se trató del asunto, y que trajo como consecuencia la destitución de algunos miembros de la junta de defensa y la sustitución por elementos de la brigada internacional de algunas compañías de milicianos rojos que guarnecían determinadas posiciones.

Cambio de nombres en las calles de Valencia

Tenerife.—Los nombres de las calles de Valencia han sido sustituidos por nombres rusos. En honor de los años de los rojos, los marxistas celebran manifestaciones para celebrar este cambio con vivas a Rusia.

Fingiendo legalidad

Valencia.—Se está habilitando el salón de sesiones del Ayuntamiento valenciano, ampliando el número de escaños, con objeto de habilitarlo para Parlamento y que en él se reúnan las Cortes. Asimismo se está trabajando en la labor de colocar el «banco azul» para el gobierno ambulante de Largo Caballero.

TOLEDO.—Imprenta Colegio Huérfanos

Casa ALVAREZ

Relojería, Óptica, Electricidad, Instalaciones Eléctricas -:- -:- -:-

Comercio, 15 -:- TOLEDO

recibió grandes muestras de adhesión y afecto por parte de los representantes de los países hispano-americanos. En un festival dado en su honor, por su acertado nombramiento, tomaron la palabra el ministro plenipotenciario de Bolivia, y el embajador de España, el cual manifestó su especial satisfacción por el hecho de que una persona tan inteligente como el general Faupel hubiese sido designado para estrechar las relaciones entre Alemania y los países de habla española.

El general Faupel ha estado en diversas ocasiones en nuestro país y conoce profundamente nuestra nación.

He aquí algunos detalles de su admirable carrera: a los dieciocho años entró en el ejército alemán como cadete y bien pronto se le presentó ocasión de visitar diversos países. Más tarde fué destinado, como oficial, a China, donde se destacó de un modo extraordinario haciendo un viaje a caballo a tra-

en el aplastamiento de la revolución marxista de noviembre de 1918. El general Faupel organizó un cuerpo de voluntarios en Goerlitz, que participó en la lucha contra los revolucionarios espartaquistas en Dresden, Munich y región del Ruhr.

Asimismo participó en los combates que tuvieron lugar en la Alta Silesia.

En 1921 fué a la Argentina, donde era la persona de confianza del Presidente Iriburi,

FERRETERIA Y QUINCALLA DE
VIUDA DE VICTOR SANCHEZ-BEATO
SUCESOR DE CIRILO ORMACHEA

Cerrajería fina y ordinaria, herraje para obras, clavos de herrar, cribas y harneros en chapa y tela metálica, enrejados, alambres, tornillería, batería de cocina en porcelana y aluminio, carburo, clavazón de todas clases y cristales

Cadenas, 16, Teléfono 1816 - TOLEDO

Horas de la Falange

Las últimas centurias que salen de Valladolid, llevan dos misiones a cumplir: Son dos columnas; una, con nuestro Jefe Territorial de Milicias, Comandante Navarro, que opera sobre Retamares y que merece comentario aparte después de su actuación, y otra de servicios de orden y policía de Madrid mandada por Pedro Rivas como Jefe de Tercio. Las dos están igualmente compuestas por hombres que ya han sabido de la guerra en otros frentes. La columna de Retamares vuelve al palenque aureolada por los triunfos del Alto de León y rememorar aquellos días, con glorias mayores, alcanzadas sobre enemigo mejor armado y más guerrero.

Otro día dedicaremos exclusivamente a ellos.

La columna de Rivas tiene sus hombres repartidos en los puestos próximos últimamente conquistados y a pesar de llevar la labor de policía ha tenido y tiene que actuar según las necesidades de la guerra. Tanto es así, que al tomar Carabanchel, ya por la noche hubieron de prestar servicio contra el paqueo, restos de la derrota roja, pero tan intenso que bien pudo parecer otro combate.

Seguimos en Leganés donde se hace una vida de retaguardia activada por viajes a las líneas de fuego según las necesidades bélicas.

Hay en todos el deseo natural de entrar pronto en pleno Madrid y la alegría de la juventud llevada hasta límites insospechados a pesar de algún pájaro rojo que ametralla, o mejor

morista, hace de nuestro padre, y en los momentos de mayor peligro, siempre tiene a punto la frase zumbona que devuelve la tranquilidad a quien el silbido de las balas se la había hecho perder. Nos recuerda a cada paso su misma forma de actuar en aquellos días de peligro precursores del estallido final.

De vez en cuando se adhiere a la mesa algún invitado encargado de hacer de blanco. Hoy le tocó el turno a Marianín, el famoso Marianín, simpático como el solo y buen falangista. Llegaba de Retamares hambriento y jadeante. Había sido protagonista de una acción valiente pasando entre el fuego de las ametralladoras rojas para llevar a un parte a otra posición, pero al final del cometi-

Fábrica de jabón LA ESPERANZA

Plaza del Solarejo, núm. 7

TOLEDO